

Redactores:
Manuel Regueiro y
Adolfo Grijalvo

El Baluarte

Administrador:
Juan P. Rela
rio. de Redacción:
Pewet Barbato.

AÑO 1º

Montevideo Enero de 1922

Nº 2

Batllismo y Sosismo

Hay por ahí quienes — mal o bien intencionados — pretenden demostrar que batllismo y sosismo se repelen.

Y eso es una falsedad. El batllismo, ha sido y es el factor más eficiente del progreso moral y material de la República, como lo demuestra la gran obra realizada por sus hombres desde el gobierno y fuera de él, y el grandioso programa de reforma social en que actualmente está empeñado. Y en todo lo hecho y lo que se está gestando, Sosa, siempre sincero a la par que enérgico, después del gran Batlle creador del sistema que lleva su nombre, ha sido y es el paladín más esforzado del batllismo. El sesismo de Sosa es pues, el batllismo de Batlle. Y los que lo dudan, dignense leer los siguientes párrafos extractados de un artículo publicado en "El Día" correspondiente al 30 de Setiembre de 1913.

“Los que consideran — dice Rosa — que el batllismo es sólo un hombre, se equivocan. El batllismo, es una fuerza ideológica, una tendencia nacional, una bandería militante de principios e instructivos. Para destruirlo, sería necesario destruir la obra de diez años de gobierno y el espíritu pujante de la masa que le dió vida y prestigio. Esa es la ventaja, a prueba de contingencias políticas, de los partidos capaces de programar ideales, de realizarlos y sostenerlos por inspiración patriótica y devoción sincera al bien de todos. Los hombres valen por lo que piensan y por lo que hacen. Los hombres sobreviven en sus hechos y en

sus ideas. Para anularlos, se impone la anulación de su obra... La obra del batllismo no es la improvisación delirante de mera coreografía política destinada a sus caros ideales y dispuesta a explotar ansiedades para ganar siempre a sacrificarse por el efímero aplauso, que es el placer de los mediocres porque vive tan sólo el momento físico del bártodo, de justicia.

Ser sosista, pues, equivale a ser batllista en el grado más elevado, incapaz de **cambalachejar** con el triunfo del batllismo, por ser éste sinónimo de progreso, de libertad, de justicia.

Manuel Regueiro.

NO ES UNA "TROVATA"

Los que nos hemos incorporado al batllismo, por ser el partido más avanzado y que más ha hecho por el progreso moral y material del país, lo hicimos teniendo en cuenta las mismas razones que los "neo-ácratas" invocan con el fin de cohonestar su paraosotros extraño e incondicional cometimiento al régimen gubernamental que impera en Rusia. Dicen ellos: "Nosotros aceptamos el despotismo implantado por la binarquía". Lenin-Trotzki, en una etapa indispensable y favorable hacia la liberación completa,

bierno de ideas, caminos, pueblos, etc." Aparte de que no concebítes, colonias, escuelas, liceos, parques que la tiranía pueda traer que, educación física, industrias nada bueno, sea cual fuere el que perpíes, personalidad en lo *geo*-la impone — y sí mucho malo nómico y en lo intelectivo, demostrado por la influencia perniciosa que cracia sin autócratas constituye irremediablemente ejerce sobre la rales y sin corporas montoneras, psicología de los pueblos defor-civilización sistemática. anhelo mando su espíritu, castrando su siempre creciente de agrandar voluntad y atrofiando las más los horizontes, de esclarecer las bellas facultades inherentes al ser derreteros para acercar el porvenir humano, diremos que esa decla-nir al esfuerzo edificador del pa-ración resulta un poco tardía en triotismo... Y esa es la obra que boca de quienes hasta ayer eran habría que destruir, el batllismo irreconciliables con todo sistema que tanto se odia y se hostiliza, con una visión errónea y superficial de su carácter y su fuerza..." Batllismo y sesismo, se comple-mentan. Batlle fué el gestador de la doctrina y Sosa es el realizad-

EL BALUARTE

La Historia está llena de tránsitos en una aventura de la cual no nos facilita todos los medios necesarias que abarcan desde los es posibles predecir sus resultados más a fin de que todos puedan tiempos obscuros en que el hombre final. Los medios regresivos, inscribirse con facilidad. bre pudo articular el primer voto aunque sean "provisorios", re- Recordamos a los correligionarios cable hasta hoy; pero estos tránsitos sultan siempre entre los batllistas más que la inscripción es obligaciones se han operado siempre tales un enemigo irreconciliable. toria y que el que no cumpla con en sentido evolutivo o sea de un Nuestro programa puede sintetizar este mandato cívico cae bajo la estado político inferior a otro su- zarse en dos palabras: ¡siempre sanción penal que establecen las perior, cosa que no sucedería si adelante! Y lamentamos que por leyes electorales. se cayera en el error de permitir falta de comprensión por parte Nuestros adversarios no escatimaron el establecimiento de un sistema del pueblo obrero, no hayamos man esfuerzo alguno para contradictorial cualquiera. No es, podido llegar hasta donde eran restar la acción pujante del batllismo, pues, ninguna novedad la declaración con que pretenden justificar ahora su ciega adhesión a los políticos de Moscú.

Nosotros al estar en las filas del batllismo, no lo hacemos con las pretensiones de resolver de in-

mediato todos los problemas planteados por la ciencia socioló- gica, porque sabemos que eso imposible—lo declaran los mismos que reconocen necesarias las transiciones— sino con la idea de irnos aproximando a un régimen

social político lo más perfecto posible. El procedimiento homeopático de abatir una tiranía implantando otra, no puede educir a quienes, siendo espiritualmente libres, están en condiciones de poder deducir de acuerdo con la lógica y el buen sentido, las consecuencias derivables de los hechos.

Entendemos que las libertades conquistadas de grado en grado, mediante el esfuerzo heróico de tantos héroes con que está jalonneado el camino recorrido por la humanidad, deben merecer un mayor respeto y nojugarlas cional, para cuyo efecto el club más

Recordamos a los correligionarios que la inscripción es obligatoria y que el que no cumpla con en sentido evolutivo o sea de un Nuestro programa puede sintetizar este mandato cívico cae bajo la estado político inferior a otro su- zarse en dos palabras: ¡siempre sanción penal que establecen las perior, cosa que no sucedería si adelante! Y lamentamos que por leyes electorales. Nuestros adversarios no escatimaron el establecimiento de un sistema del pueblo obrero, no hayamos man esfuerzo alguno para contradictorial cualquiera. No es, podido llegar hasta donde eran restar la acción pujante del batllismo, pero el batllismo irá a las mesas inscriptoras convencido que ha de suplir sus fuerzas electorales, para dar el golpe de gracia a los eternos opositores del progreso y del porvenir.

Fernando Falco.

La Inscripción

Se acerca el momento en que las entidades políticas, vuelquen sobre las mesas inscriptoras todo el caudal de nuevas fuerzas cívicas que puedan incorporarse al padrón electoral.

Los correligionarios que han cumplido diez y ocho años de edad, los extranjeros nacionalizados en el país y los ciudadanos que se hallen capacitados para ejercer el derecho legal del voto en los próximos comicios de Noviembre, deben de ponerse en pañero de causa de acuerdo a las condiciones a fin de hacer prevalecer sus ideas en las urnas cívicas del futuro.

El Club y Escuela Ciudadana pronta a la concordia partida José Batlle y Ordóñez, de la 19.ª avenida; por su rectitud y honestidad, sección exhorta a los batlistas a por su lealtad y su franco espíritu cumplir con este mandato cívico, ritmo intelectual, le cupo el alto honor de ser designado Secretario más de respeto y nojugarlas cional, para cuyo efecto el club cumple su comi-

RAMON IGNACIO GARCIA

Su fallecimiento

Acaba de fallecer en Mercedes, departamento de Soriano, el correligionario Ramón Ignacio García, Secretario General de esta entidad batllista.

La muerte de este joven comi- viembre, deben de ponerse en pañero de causa de acuerdo a las condiciones a fin de hacer prevalecer sus ideas en las urnas cívicas del futuro.

El Club y Escuela Ciudadana pronta a la concordia partida José Batlle y Ordóñez, de la 19.ª avenida; por su rectitud y honestidad, sección exhorta a los batlistas a por su lealtad y su franco espíritu cumplir con este mandato cívico, ritmo intelectual, le cupo el alto honor de ser designado Secretario

tido con verdadero celo y entusiasmo y Juan Carlos Patiño.

riodo de inscripción.

siasmo, siendo, puede decirse, un alto ejemplo de civismo seccional, por su abnegación incomparable a la causa del batllismo. El distinguido odontólogo señor Torrano, envió al Club una ilustrada nota expresiva por la que agradeció la vasta preparación de este Ejecutivo y su innegable abnegación el honor que se le dispensa por el triunfo del Partido.

Una dolencia fatal lo llevó a y promete cumplir extictamente Colorado, hacen del señor Mauri, la tumba, cuando apenas conta- el cargo para el cual fué designado una de las figuras más descollan- ba 24 años de edad; cuando renunció. tes de la Comisión de Asuntos

—El Comité Ejecutivo resolvió Electorales, a la cual pertenece. Como Secretario de Redacción

vivir la vida, dejando solo el re^{sp} por mayoría de votos, cumplir y C^{omo} Secretario de Redacci^{on} cuerd^o de sus vastas cualidades hacer cumplir el reglamento in- de EL BALUARTE, fué designa- y de su indiscutible desinter^{es} terno del mismo, y especialmente do el bachiller se^ror Dewet por la causa de sus afectos. el que se refiere a las inasisten- Barbato.

Por su bondad sin límite y por ciertas de sus miembros; de acuerdos de **ESTADOS UNIDOS MEXICANOS**

Por su bondad sin límite y por elas de sus miembros, de acuer-
da elorovidencia de su espíritu, do con esta resolución ha quedado-
supo granjearse la simpatía uná-do excluido del comité el com-
nime de todos lo que lo conoicie pañero Carlos Téramo por faltan-
ron. sin previo aviso a más de cuatro

Actualmente era Delegado a la reuniones. Fueron convocados los Comisión Departamental y for- respectivos suplentes, Srs. León maba parte de diversas comisio- V. Rius y Julián Alamo. nes dentro de nuestro Club. La Redacción de EL PA

—La Redaccion de EL BA
LUARTE, tiene el propósito de
realizar un gran festival artísti
co-literario, en uno de los más
amplios salones de esta localidad,
y cuyo producto será a total be
neficio de esta hoja.

SI LOS BLANCOS MANDARAN ...

Se habría perdido la huelga tranviaria. Tan es así, que el sector nacionalista, en la Cámara de Representantes primero y después en el Concejo Municipal, quemó su último cartucho en defensa de las empresas, pretendiendo aumentar las tarifas, no para beneficiar a los obreros de aquellas, sino para que el negocio de las mismas fuera aún más fabuloso.

Felizmente la huelga ha terminado con el triunfo de los obreros, y la población ha recuperado su tráfico normal gracias a la energía de los concejales batlistas y apesar de la oposición de los blancos. Es bueno que la clase obrera vaya analizando estos hechos, para que sepa quienes son verdaderos amigos y cuando llegue el momento, sepa elegirlos.

VERITÉ

IMPRENTA RENACIMIENTO

Isidoro de María 1406

"EL BALUARTE"

Editado por el Club y Escuela Ciudadana "José Batlle y Ordóñez" - 19a. sec.

Redacción y Administración: Sede Social, Arenal Grande 2426

El Club y Escuela Ciudadana "José Batlle y Ordóñez" es el decano de los clubs colorados de la sección. Todos los colorados batllistas, deben inscribirse en su Registro de Afiliados. El Comité Ejecutivo se reúne los martes, a la hora 21 en la sede social, Arenal Grande 2426.

COMPAÑIA NACIONAL**PROVEEDORA**

Provisiones y Comisiones

en general

Misiones 1510 Tel. La Urug.

3809 Central

EL LIBANOCarpintería de obra blanca
de H. N. BUZZEDIN

Construcción de Chalets y casas "Serrato" para obreros y empleados, Fábrica de puertas, ventanas, celosías e instalaciones en general. Se atienden pedidos de campaña.

Gral. Pagola 1734

Tel. La Urug. 1826 Aguada

TAXIMETROS**y mensajeros****"PERNA"**PIDAN **10** AGUADA

Coop. Mens. Perna

Agencia

General Flores 2404

F. ALBERTO SCHINCA**ABOGADO**

Ha instalado su estudio en la calle Canelones N. 1135 — Horas hábiles: de 14 a 16 — Teléfono: 3719 (Central).

Francisco Oliver**V Adolfo Gijalvo****COMISIONISTAS**

Tramitan asuntos Administrativos, cálculos de servicios, pensiones jubilaciones, cobranzas, etc.

Escritorio: Arenal Grande 2365

Hora de Oficina: de 13 a 16

Atilio Narancio**MÉDICO - CIRUJANO**

Consultorio Colonia 1216 todos los días excepto sábados. De las 14 a las 15 horas. Los Josteléfonos Urug. 278 (Un 6-)

Gran Café y Restaurant**"EXPRES"**

de Vaccaro Hnos. y Cía

Hay salón de peluquería con servicio especial, altamente higiénico.

Calle General Flores
esq. D. Aramburú**Recreo "Justicia"**

de

Corrdio Rodríguez

Asado todos los días
Justicia Esq. Cuñapirú

Humberto S. Torrano

Cirujano Dentista

SIERRA 1902 bis esq. LA PAZ

Tel. Urug. 1775 Aguada

FARMACIA Y DROGUERA**LA PAZ****DE JUAN BOURTULE (Hijo)**

Especialidades y perfumes de toda clase

Servicio Esmerado e idem nocturno

Avda. Gral. Flores Esq. Blandengues Tel. las dos Compañías